

CONFERENCE DE PRESSE DU 1er JUILLET 1971

1.- Cette conférence de presse a pour but

- de vous présenter le Parti socialiste issu du Congrès de l'Unité qui s'est tenu à Epinay-sur-Seine les 11, 12, et 13 juin 1971,

- de vous préciser ses méthodes, son plan de travail,

- d'exposer ses objectifs.

2.- Le Congrès a élu un Comité Directeur de 81 membres. Le Comité Directeur a élu un bureau exécutif de 21 membres, le Premier Secrétaire du Parti et un secrétariat national de 9 membres (Pierre MAUROY, Jean-Pierre CHEVENEMENT, Claude ESTIER, Georges FILLIQUOD, Gérard JAQUET, Pierre JOXE, Emile LOO, Robert PONTILLON, Georges SARRE). C'est au nom du Parti socialiste que je m'exprime.

3.- Le Congrès de l'Unité a rendu au socialisme français l'instrument qui lui manquait. Le Parti Socialiste d'aujourd'hui représente beaucoup plus que la simple fusion des organisations qui l'ont créé. L'opinion comprend qu'il s'agit d'un Parti nouveau où se retrouvent les principaux courants du socialisme démocratique et que ce parti constitue déjà l'une des composantes essentielles de la vie politique française.

4.- Le Parti Socialiste sera présent sur tous les terrains de lutte où se livre un combat contre l'exploitation capitaliste, quelle que soit la forme de cette exploitation.

Conscient de ce qu'au lieu d'une classe ouvrière minoritaire dans la nation ce sont maintenant des masses salariées de plus en plus nombreuses que les contraintes croissantes de la société dite "de consommation" amènent à rechercher une nouvelle manière de vivre, à revendiquer un nouveau type de rapports sociaux et politiques, il s'efforcera de traduire en termes politiques la prépondérance de fait des salariés dans la nation et le développement du front de classe qui unit les salariés à de larges couches de la paysannerie et aux classes moyennes déjà ou en voie d'être prolétarisées.

5.- Attaché à la libre expression du suffrage universel et respectueux de ses décisions il participera avec d'autant plus de vigueur aux actions de base pour la défense des intérêts des travailleurs de notre pays qu'elles hâteront la prise de conscience des masses.

Il participera pleinement aux mouvements dirigés contre les agissements directs ou indirects de l'imperialisme, notamment au Vietnam. Dans cet esprit il lancera sans délai une campagne pour que soit mieux connue et dénoncée la situation actuelle de la plupart des peuples d'Amérique latine notamment du Brésil.

D'autre part il charge un groupe de travail d'examiner l'évolution de la situation au Bengale,

Enfin il développe prioritairement son action en Europe. Cela signifie qu'il s'attachera au contenu socialiste des politiques européennes parce qu'il est persuadé que l'Europe ne sera réellement européenne que si elle est socialiste.

Pour que le Parti socialiste soit en mesure d'atteindre les objectifs qu'il s'est fixés il reformera ses structures et ses méthodes, conformément aux volontés du congrès. Une direction plus collégiale à tous les niveaux, une organisation franchement décentralisée, des structures ouvertes sur l'extérieur par la mise en place de relations originales avec les groupements qui dési- reront s'associer à lui dans les domaines de leur choix, élargiront le champ d'action du Parti Socialiste.

7.- L'approfondissement des connaissances théoriques et pratiques sera consi- déré comme une tâche prioritaire. Des stages de formation seront organisés aux niveaux départemental, régional et national pour permettre aux militants et responsables d'étudier l'histoire de la pensée et du mouvement socialiste, les problèmes politiques, économiques, sociaux et culturels du monde contem- porain, les techniques d'organisation et de propagande. Un premier stage orga- nisé par les Jeunesses socialistes aura lieu du 5 au 11 septembre à GRENOBLE.

8.- Au mois d'octobre commencera une série de rencontres qui permettront à la fois au Parti Socialiste d'accroître sa propre information et de saisir l'opinion publique de questions fondamentales pour notre société. Ces rencon- tres se situeront au plan national et au plan régional.

Au plan national elles réuniront dans des débats publics les responsables du Parti socialiste et les créateurs de toutes disciplines scientifiques, littéraires, artistiques, qui accepteront d'apporter au courant socialiste le concours de leur réflexion.

Sont prévues actuellement les rencontres suivantes:

- le 17 octobre "Le socialisme et la culture"
- le 14 novembre "Le socialisme et la science"
- le 12 décembre "Le socialisme et le Tiers-Monde"

Au plan régional, les responsables des fédérations départementales inté- ressées, les responsables nationaux du Parti et les personnes qualifiées de la région désireuses de contribuer à ces travaux engageront des débats publics sur des problèmes sectoriels.

D'ici à mars 1973 des débats auront lieu dans les 21 régions-programme.

Sont prévues actuellement des rencontres à Lyon, Caen, Bordeaux, Clermont-Ferrand, Amiens et Besançon.

9.- Tout en connaissant la modestie de ses moyens au regard des objectifs qu'il s'assigne le Parti socialiste estime qu'il lui appartient avant toute chose de se déterminer lui-même et d'engager sa propre responsabilité sur les positions et les propositions qui sont les siennes. C'est à partir de cette détermination qu'il définit ses alliances.

10.- Le Parti socialiste n'innove pas en faisant de l'union de la gauche l'axe de sa stratégie: cette stratégie est devenue réalité avec l'élection présidentielle de 1965. Elle s'est développée lors des élections législatives de 1967 et de 1968. Une plate-forme politique commune au Parti Communiste et à la F.G.D.S. a été établie le 24 février 1968. Un bilan des conversations engagées entre le Parti communiste et le Parti socialiste sur les conditions fondamentales d'un accord politique a été publié le 22 décembre 1970. D'importantes initiatives ont été prises en commun, les actions concrètes se multiplient.

L'orientation politique exprimée dans la motion votée par le congrès de l'unité est conforme à cette ligne de conduite. Elle prévoit en particulier que les relations du Parti socialiste et du Parti communiste s'organiseront autour d'actions communes, dans le pays et au Parlement, et de discussions de caractère programmatique. Il semble normal au Parti socialiste d'arrêter en premier lieu et pour ce qui le concerne les bases d'un programme gouvernemental en vue de la législature prochaine. Une convention nationale du Parti convoquée dans les premiers mois de 1972, en déterminera le contenu.

Mais il est aussi évident que, hors les principes fondamentaux, ce programme ne peut ni ne doit constituer une charte imposée aux formations politiques de la gauche. Il fera donc l'objet de libres discussions avec celles qui le désireront. Le Comité directeur du Parti socialiste du 10 juillet répondra à ce sujet aux questions qui lui ont été posées, le 4 juin dernier, par le Comité central du Parti communiste français.

11.- Une délégation du Parti socialiste rencontrera une délégation du Parti communiste au début de la semaine prochaine et proposera la mise au point d'un plan de lutte pour la défense des libertés publiques.

12.- Le Parti socialiste a adressé au congrès national du P.S.U. une lettre exprimant le souhait que puissent être échangés les points de vue des deux organisations pour leur information mutuelle. Il continue de penser qu'il ne suffit pas de lancer avec superbe des formules toutes faites pour répondre à l'attente des travailleurs.

13.- Le Parti socialiste a noué depuis longtemps une alliance avec le Parti Radical. La raison principale en est l'identité de conception sur la nature des droits de l'homme dans une société politique. Il désire maintenir cet accord.

Une délégation du Parti socialiste rencontrera la semaine prochaine une délégation du Parti radical.

14.- Commence aujourd'hui un combat résolu pour le changement de majorité en France. Pour le Parti socialiste la bataille des élections législatives est ouverte, quelle qu'en soit la date. Il mobilise à cet effet ses militants et appelle tous les français qui se reconnaissent dans ses objectifs à venir le rejoindre.

LE SECRETARIAT DU PARTI

François MITTERRAND	Premier Secrétaire
Pierre MAUROY	Secrétaire chargé de la Coordination
Jean-Pierre CHEVENEMENT	Secrétaire au Programme et aux relations avec les organismes associés
Claude ESTIER	Secrétaire à la Presse
Georges FILLIOUD	Secrétaire à l'Organisation et à la Propagande
Gérard JAQUET	Secrétaire aux Relations Extérieures
Pierre JOXE	Secrétaire à la Formation et à l'Administration
Emile LOO	Secrétaire à l'Organisation et au Budget
Robert PONTILLON	Secrétaire aux Relations Internationales
Georges SARRE	Secrétaire à l'Organisation et à l'Animation

\*\*\*

N.B. . Le Secrétariat à l'Organisation , conformément  
à l'article 4<sup>b</sup> nouveau des Statuts est organisé  
collégialement .

-:-:-

-5bis-